
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 7次定期大會第七會次會議紀錄 
       (一、審議金門縣烈嶼鄉 111年度總預算第一次追加(減)預算案第三讀會。 
        二、審議代表提案。三、審議鄉公所提案。四、臨時動議。五、閉會。) 

一、時間：中華民國 111年 5月 9日(星期一)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、 

          林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在兼政風、曾課長南強、洪課長偉鈞、

董課長育全、李課長曜任、黃主計員淑貞、洪兼人事怡萍、莊

隊長羅山 

五、主席：方駿洋                         紀錄：劉美虹 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：各位代表同仁，大家好。本次會議出席代表已達法定人數，依法宣 

      佈開會。現在即進行今天的議程，首先請秘書報告上一次的會議紀 

      錄。 

秘書：有關第六會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座席會 

      議桌上，恭請指正，報告完畢。 

主席：各位代表同仁，第六會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無意見？ 

      (無)如無意見，即為認可。 

六、審議金門縣烈嶼鄉 111年度總預算第一次追加(減)預算案第三讀會： 

    主席：接下來的議程審議金門縣烈嶼鄉 111年度總預算第一次追加(減) 

          預算案第三讀會，請主計員上臺報告。 

    主計員：本鄉 111年度總預算第一次追加(減)預算案，歲入追加 2,079 

            萬元整，歲出追加 54萬 7,000元整，歲入歲出賸餘 2,024萬 

3,000元整。以上報告，敬請審議。 

    主席：針對主計員所報告的事項，各位代表有沒有其他意見？(無)如 

          無其他意見，照原案三讀通過，主計員請回座。 

    大會決議：金門縣烈嶼鄉 111年度總預算第一次追加(減)預算案，照 



  

              原案三讀通過。 

七、審議代表提案： 

    主席：各位代表同仁，現在即進行本會代表提案審議，本次議程審議 

          代表提案有 6則，請本會秘書做提案說明。 

    秘書：進行代表提案逐案說明(略)。 

    吳副主席福全：針對第 4案水井防護措施補充說明，這次東坑鄉親意外                

憾事中，本席想到一個問題，早期農田有很多水井，現

在只要農田重劃過都沒此問題，沒重劃過農田，例如上

庫到楊厝這片農田水井很多，都沒有防護措施，早期阿

兵哥抓蛇，也曾有人落井，也有牛吃草時摔入，沒有重

劃過的農地，農用水井周邊雜草長很高，危險性很高，

包括鄉民種田會用到，這部分請做檢討，尤其是靠近村

莊的水井，如果有需要的，請確實全面檢視，施作安全

防護措施。 

    方代表水萬：本席做個補充。 

    主席：好。 

    方代表水萬：本鄉紅火蟻太多了，非常猖獗，請公所找專業單位清除

紅火蟻，長征代表提案是步道而已，其實烈嶼鄉內真的

有太多紅火蟻，發生很多咬傷事件，包括清潔隊員也常

發生執勤時被咬傷。 

    主席：謝謝方代表的說明，請鄉公所反映相關單位研究防治方法，現

在是防疫所？還是哪個單位負責? 

    李課長曜任：防疫所。 

    主席：一年過來幾次? 

    李課長曜任：防疫所是提供消滅紅火蟻用藥。 

     主席：針對本會代表提案第 1-6案，是否還有其他意見？(無)如無其 

          他意見，即照原提案通過，送請有關單位辦理彙覆。 

    大會決議：代表提案第 1-6案，照原案通過，送請有關單位辦理彙覆。  

八、審議鄉公所提案： 



  

    主席：接下來的議程是審議公所提案，鄉公所案號 1及案號 2是本鄉 

          110年度總決算案及附屬單位決算案，案號 3是烈嶼鄉 111年度 

          總預算第一次追加(減)預算案，均業已照原案審議通過。鄉公 

          所還有 2個提案，提請本會審議，現在請行政課長上臺報告。 

    李課長曜任：如提案表案號 4資料(略)。 

    主席：請問各位代表有沒有意見?簽約內容與往年有沒有一樣?不同地 

          方跟代表做說明。 

    李課長曜任：日期不同。 

    主席：這個案子處理方式，本席知道是配合縣政府財政處辦理，但是

該有的程序，請承辦課還是要注意，並且遵守相關規定的程序，

公庫法規定得很清楚，應該送民意機關審查，這點請公所要注

意並遵守。針對行政課長所提的提案說明，各位代表同仁，是

否還有其他意見？(無)如無意見，照原案追認審議通過。行政

課長請回座。 

    大會決議：鄉公所提案第 4案照原案追認審議通過。 

    主席：接著請農觀課長上臺報告提案 5。 

    董課長育全：如提案表案號 5資料(略)。 

    主席：請問各位代表有沒有意見? 

    方代表水萬：請問這個案子執行了嗎? 

    董課長育全：已經執行。 

    方代表水萬：執行過? 

    董課長育全：目前正在執行當中。 

    方代表水萬：依程序，一定要先審再執行，依程序，這錢要先墊付同

意通後再進行，還未同意墊付就進行，程序差一點點，

提醒公所要注意相關規定。 

    主席：20萬元補助計畫是要做甚麼? 

    董課長育全：主要是做海報及文宣品印製。 

    主席：今年公所編了多少宣導，海報的印製? 

    董課長育全：詳細資料會後再提供。 



  

    主席：原編 300萬元做多少? 

    李課長曜任：經費是 270萬元，用在個案規劃，沒有特別規劃各別個

案要花多少錢。 

    主席：本席講的是說常態性計畫，像鄉公所將綠石槽列為每年重點的

計畫，補助款就要多一點，要這 20萬元補助款，為了這 20萬

元補助款，往返文書作業手續繁瑣，縣府還只補助 20萬元?本

席覺得綠石槽是鄉公所列為年度重要觀光景點，公所編列的經

費，本席記得去年審查預算時，給的已經很多，補助計畫就多

爭取經費挹注本鄉。本席之前已經提過，文宣上舉辦單位只寫

鄉公所，如果是向縣政府爭取經費，上級單位亦要寫明縣政府，

如果是攝影比賽，也要寫明協辦單位攝影協會，文宣亦要寫得

完整，再次提醒鄉公所。 

    董課長育全：好。 

    主席：向縣政府爭取經費，連縣政府都沒寫上去，請鄉公所務必注意

相關細節。各位代表同仁，是否還有其他意見？(無)如無意見，

農觀課長請回座。照原案審查通過。 

    大會決議：鄉公所提案第 5案照原案審查通過。 

九、臨時動議： 

    主席：本次定期大會無人民請願案，現即進行臨時動議議程，今天議

程是本次定期大會最後議程，各位代表同仁，有沒有問題要提

出來討論的？本席請問農觀課長，鄉公所后麟營區步槍模擬射

擊館有收 50元，對不對?是不是有收費? 

    董課長育全：是清潔費。 

    主席：清潔費需不需要經過代表會通過?還有這清潔費款項是納入哪裡?

不是有收 50元，要不要經過代表會審議?請公所說明，讓代表

知道。 

    董課長育全：這筆款項收入鄉庫。 

 主席：要不要經過代表會審議?關於地方制度法有收費部分，是不是要

經過代表會審議?有些該送代表會，請依法辦理。后麟營區步



  

槍模擬射擊館後面還有一些空間，既然要促進烈嶼經濟發展，

是不是有些空間可以挪出來招標?讓商家經營，這個請公所去

思維與評估，增加年輕人就業機會。各位代表同仁還有什麼問

題要提出來的？(無)。各代表如有因公務上須瞭解的資料，經

各課室隊主管回復或允諾提供，請公所會後儘快處理。我們這

次的定期大會所有的議程都已經結束，有關本會各代表於平時

或於本次定期大會會議所提出的應興應革建議與關心鄉政及

鄉親的事項，本席希望鄉長所率領公所團隊均能戮力以赴、積

極作為，提升為民服務品質，造福鄉親!本次會議就到此結束，

謝謝大家的參與!散會!  

十、散會。 

 

 


